

LUNDI
29 NOVEMBRE 2010

L'ÉVÉNEMENT ÉTAT D'URGENCE À MONTRÉAL

Un bilan mélancolique

ANNE-SOPHIE LAFRAMBOISE
24 Heures

La file était longue hier en fin d'après-midi, place Émilie-Gamelin, devant le chapiteau principal de l'Action terroriste socialement acceptable (ATSA), où plusieurs centaines de sans-abri attendaient avec impatience un vrai bon repas chaud, dans une ambiance festive.

Depuis jeudi, une foule d'activités ont été offertes aux itinérants et autres citoyens, sous le thème du « Tout inclus », sorte de village éphémère disposant pour l'occasion d'un minigolf, de chaises longues et de décorations aux couleurs du Sud.

Entre les repas gratuits concoctés par des chefs québécois renommés, des dons de vêtements et la présence de Médecins du Monde, plusieurs sans-abri ont pu bénéficier de nombreux petits comforts, le tout au son de la musique des artistes venus fouler la scène principale pour l'occasion.

Dur retour à la réalité

Plus importante programmation à ce jour, 2010 annonce également la fin de l'événement, attribuable au retrait du soutien financier de Patrimoine Canada.

« C'est dommage parce qu'il y a une véritable communauté qui s'est créée au fil des ans. Le



Plusieurs itinérants ont pu bénéficier d'un repas chaud, peut-être le dernier en marge de cette activité. PHOTO LUC CINQ-MARS/24H

retrait du soutien de Patrimoine Canada, c'est plus de 30 000 \$ qu'on nous retire et c'est devenu beaucoup trop lourd à porter pour nous », explique, non sans déception, Annie Roy.

Le message demeure

Pour Robert (nom fictif), qui

côtoie l'itinérance depuis une dizaine d'années, la disparition d'un événement comme celui-ci est crève-cœur.

« C'est une grande famille, ici. C'est vraiment dommage parce que ça nous permettait de créer un lien avec le monde extérieur », explique-t-il.

La Ville de Montréal a ré-

cemment lancé un plan d'action de lutte contre l'itinérance, qui touche en moyenne près de 30 000 personnes annuellement. Au sein des organismes communautaires, on se demande néanmoins si les moyens vont suivre les initiatives.

annesophie.laframboise
@24-heures.ca